

## 現代詩 ● 佳作①

道端にペットボトルひどいものなど誰のものでもない僕はそれを掴み彼は僕の手を掴みつぽん、と彼がうん、と僕は頬

ごみ箱ひとつ  
堂々と  
あふ  
溢れんばかりの  
迷子たち

講評

ペットボトルが「僕の手を掴む」ところから、この詩に引き込まれた。そして「つぽん」という声。作者の意識に、ゴミ箱、ペットボトル、僕とすべて同等な関係が存在する。最終の二行に意外性があり、詩人の健全な精神が見える。

(審査員・金井 雄二)

ペットボトル

大和田  
宏樹  
作

おおわだ・ひろき 1993  
3年生まれ。会社員。川崎  
市多摩区

第49回  
神奈川新聞

短編小說 ● 最優秀

いつものように平沢が山の見回りをしていると、大見岩のそばでうずくまっている女がいた。どうやら足をくじいているようだ。靴を脱いだ左足を沢の水に浸けている。こんな山奥まで入つて来るなんて、この辺の者ではないだろ。

「まったく……」

平沢は呆然ながらも女に近づき声を掛けた。

「どうした？」

さすっての足は赤く腫れこっている。もしかすると骨にひびくらいいつているかもしれない。

「ちよつと足を痛めて。大丈夫です」

振り向いた女の顔に見覚えがあつた。藤井の嫁の嫁だ。本当にまた、子どもを探して山の中を歩き回っていたのか。数ヶ月前に見た時は、あまりにも変わり果てた姿に、平沢は同情を隠しきなかつた。

「もう口も暮れる。二十分ほど下ったところに車を止めてある。一緒に下りよう」

女は返事をしなかつた。平沢は有無も言わざず横にあるリュックから脱いだ片方の運動靴を詰め込むと、女の腰を持て立たせた。

「このままにしておけない。行方不明と騒ぎになつたら迷惑なんだ」

幾分強い口調で言うと、女は黙つて従つた。痛

めた左足は、踵をつつくともできないようだ。平沢は沢から女を引き上げるため、女を背負つた。山肌を這いすつてなんとか崖をよじ登つたが、この調子では車に戻るまで相当な時間がかかるだろう。

「迷惑をおかけしてすみません」

平沢の肩越しに女がささやいた。

「いいから車までは急な敷道だ。とりあえず左足を固定して、それから下山しよう」

平沢は女を一度下ろすと、太めの小枝を數本拾つて左足の添え木にして、脱いだジャンバーをくくつた。

「痛くないか？」

女が首を横に振つた。

「少し休んだら一気に下りる。足元が見えるうちに車までもどらないといふ」

平沢はヨコスクカラ水を取り出して女に渡したが、女は飲む気がないようだ。渡された水をじつと見ているだけだった。

平沢が初めてこの女を見たのは、半年ほど前だ。ゲレンデに響き渡るサイレンの音で駆け付けた現場に、この女はいたのだ。気が狂わんばかりに取り乱し、「子どもの名前を泣き叫んでいたのは、まぎれもなくこの女だった。

り、リフトを動かしたり。人手が足りなくなつたところには、自らが補助要員としてどこへでも出向く。時にはスキー教室の日雇いにまで駆り出され、自己流のスキー技術に冷や汗をかくこともあつた。それでも山暮らしを続けてこられたのは、この騒々しい季節がある反面、シーズンオフの静けさも知つてゐるからだ。この山で育つた平沢は、その二つの顔を持つ山の魅力から離れられずにいた。いや、本当の理由は彼にある。山には大事な妹が眠つていた。離れるわけにはいかない。平沢の友人は誰もがこの理由を知つていていたが、「あいつは根っからの山男だから」と、山を下りない理由をえてこの一言で片づけた。そうだ、その通りだ。だからこの仕事を選んだのだ。

山は冬の時期が一番忙しい。スキー日当ての観光客相手だ、この地域の生計は成り立っていた。冬を無事に過ごす。山で生きる者にとってはそれが一番大事なことだった。何かあれば客は寄り付かない。だから気を抜いたことはない。それでも事故は起きる。あの口も前日の吹雪が嘘のようになつたにない快晴の口だつた。その日平沢は近々開かれるイベントの打ち合わせで麓の商店街を回つていた。

が固められていない。ましてや昨日は吹雪だ  
雪に足を取られた上に、散らしにまであつて  
つたら、子どもはひとまりもないだろう。  
でなんなところに…。

その時、駆け付けた警官に、大声で詰め寄る  
いた。

「助けてください。お願ひします」

今にも倒れそうな女を支えていたのは、高校  
級生だった藤井だ。やりきれない思いが胸を  
つける。

「平沢さん、」

スキーユニバーシティの校長が声を掛けてきた。

「リフトに乗っていたお姫さんが、雪に埋ま  
いる男の子を見つけたんだ。すぐにパトロー  
捜索してその子は搬送したんだが、弟がまだ  
からない」

兄を救出してから一時間以上がたっている  
雪に埋まったとしても、運よくエアポケット  
り込んでいれば何とかなるかもしれないが、  
性はゼロに近い。

「大人は何をやつていたんだ」

「なんでもその兄弟の両親の離婚話で、親戚  
集まつて話し合っていたとか」

「馬鹿野郎！」

母は妊娠中も正常だった。生まれてきた時の体重もしっかりあって…」  
子育ては楽だつたらしい。この時から、上の子と比べることが多くなったと女は俯いた。  
「下はほんとに手がからなくて、この子だつたら仕事が続けられたかもしれないと思うようになりました。上の子が決して嫌いだつたわけじゃない。ただ下の子は私にそつくりだった」  
差別をして育てた覚えはないけれど、自分の虫には常に下の子が優先で、時間が経てば絆つぼしがはつきりした。藤井に別れ話を切り出したのは、自分の中に鬼が住んでいることに気づいたからだと女は泣いた。それが下の子を失うきかけになると、夢にも思わなかつただろう。平沢には、複雑な女の母性を理解することはできなかつたが、大切なものを失つた気持ちは、痛いほどわかつた。  
「来週、下の子の誕生日が来たら、山を下りよろしくね」と思ひます」「それは藤井と別れると言つたことか?」  
「実は千人から、別れるよと言つたんです。意外だった。離婚したかったのはこの女の方じゃなかつたのか?」「  
「捜索が打ち切りになつた日に、取り乱して言つたよ。」

## 風の中で生きる

村中江利作

平沢は地方の電力協会で事務長をしていました。事務長と言つても、仕事は体を使つてことばかりだ。職員が五名しかいなければ、贅沢なことは言つていられない。ゲレンデまでの巡回バスを運転しな

音楽が「言」っている。第二回の真  
け、大勢の人がごつた返している。  
「ますい…」

「何が」一いつも遺留品が欲しくて言ひ、長年の懸念を持ち、切ないですね。まだ二十歳そこそこの事務員がしんみりと言つたが、平沢はそうは思わなかつた。

「まだ出産前から入院するのかと思ったら、一人娘を担当させて貰ったんです。」  
育児と仕事全般が思うようにならない、結婚は仕事を辞めた。そんな時、下の子を妊娠する。



田辺 和郎 画

「病弱な子どもを抱えて、年中病院に通う。人の元いた同じ職場だったが、事務職に回されたと言ふことに。やっと出社した時は、私の場所に他の人が座っていました」

**講評**

なんとも複雑を抱えた二人をに簡潔に、リアと厚みを持ってしている。いきいかなしみとしさが描かれていて、読後感が暗のは、冬にはゲとなる雄大な山景に据えられてらだろう。

(審査員・角田